

Le médecin et la mort

Henri Pourrat

Gallimard

Le trésor des contes Au village

Conte philosophique et facétieux

Thème

La mort bernée. L'improvisation de la médecine

Résumé

La venue d'un 7e enfant fait presque souhaiter la mort à un bûcheron sans ressource. La Mort est séduite par l'absence de crainte du pauvre homme face à elle. Elle lui propose de revenir dans 7 ans et un jour et de le faire médecin entre temps. Elle lui montre les herbes qui guérissent. Puis quand il sera auprès des malades, si la mort invisible se trouve au chevet, le malade doit mourir. Si elle se trouve au pied, il guérira. Il vient s'installer en ville avec sa famille. Un jour il est appelé auprès de la fille du roi. S'il ne la guérit pas, ce sera la pendaison. La mort se tient au chevet du lit. Le médecin demande que le lit de la princesse soit tourné la tête au pied et triomphe ainsi de la mort. A l'approche du terme on vient le chercher pour un soi-disant étranger. En réalité, c'est de lui qu'il s'agit. La mort l'attend. Il accepte. Touchée par le courage de cet homme, elle lui alloue encore 7 ans.

Contes liés

Le filleul de la Mort

La mort pour parrain

La mort marraine

Une femme méchante est pire que la mort

Le compère de la mort

Dates de narrations

01/01/1970 - Contes en liberté

Public

Tout public